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Zusammenfassung

        
In einem Zeitraum von 2 Jahren (1974 bis 1976) wurde 14mal die Röntgendiagnose eines peptischen Ösophagusulkus gestellt. Bei allen Patienten war unter Durchleuchtung gastroösophagealer Reflux nachweisbar, in 13 Fällen lag eine axiale Hiatushernie vor. Das Ulkus lag 13mal am gastroösophagealen Übergang, einmal 5 cm oberhalb der Kardia. Die in 11 Fällen durchgeführte Ösophagoskopie bestätigte die röntgenologische Diagnose. Hauptkriterium der Begleitösophagitis ist die „Felderung“ der Schleimhaut im Doppelkontrastbild. Die Verfasser halten, besonders zur Differenzierung benigner von malignen Veränderungen, die Anwendung einer optimierten Untersuchungstechnik als „hypotone Ösophagographie“ für unerläßlich.


      
        
Summary

        
In the two years 1974–1976, the radiographic diagnosis of peptic ulcer of the oesophagus was made in 14 patients. All these patients showed oesophagogastric reflux at fluoroscopy, 13 had an axial hiatus hernia. The ulcer lay at the oesophagogastric junction in 13 patients, in one patient it was located 5 cm. above the cardia. Endoscopy was performed in 11 patients and confirmed the X-ray diagnosis. The authors believe the best technique for this purpose to be “hypotonic oesophogography” and that this is essential for the differential diagnosis between benign and malignant ulcers.
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